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Hallo!

In diesem Heft stellt sich der BBB  
der Werkstätten Hainbachtal vor.
BBB ist eine Abkürzung. 

Es bedeutet: 
BerufsBildungsBereich. 

Möchte man in den
Werkstätten Hainbachtal arbeiten,  
beginnt man im
Berufsbildungsbereich.

Im BBB lernt man alle Arbeiten  
der Werkstätten Hainbachtal 
kennen. 

Der BBB dauert 2 Jahre und 3 Monate.
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Das Eingangsverfahren 

Alle neuen Werkstattmitarbeiter  
nehmen in den ersten 3 Monaten  
am Eingangsverfahren teil. 

Im Eingangsverfahren wird ge- 
schaut, welche Arbeiten jeder  
Einzelne besonders gut kann.

Im Eingangsverfahren finden auch ver-
schiedene Schulungen statt. 

In diesen Schulungen werden alle  
Themen besprochen, die für die  
„Neuen“ wichtig sind.  

Dazu gehören zum Beispiel:  
Brandschutz & Arbeitssicherheit.
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Arbeiten im BBB 

Im BBB werden allen viele neue  
Arbeiten gezeigt. Es gibt  
verschiedene Arbeiten. Es werden  
zum Beispiel Produkte verpackt  
oder mit Etiketten beklebt. 

Außerdem gibt es verschiedene  
Abteilungen, in denen man
Praktikum machen kann.

Dazu gehören:

die Wäscherei

unsere Cafes:  
das Waldcafe und 
das Cafe ‚FRIEDA – 
einfach lecker‘
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verschiedene  
Montagegruppen

die Servicegruppe

die Schreinerei

die Gartenpflege

die Haustechnik
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Wenn man mit dem BBB fertig ist,  
arbeitet man in einem dieser Bereiche.

In Rödermark ist eine zweite Werkstatt 
der Werkstätten Hainbachtal. Dort kann 
man auch ein Praktikum machen und im 
Anschluss an den BBB arbeiten.

die Hauswirtschaft

das Lager

die Kindertagesstätte 
Fuchsbau
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Der Tag im BBB

Arbeitszeit 

Die Arbeitszeit beginnt  
morgens um 8.30 Uhr. 

Feierabend ist 
um 15.30 Uhr. 

Krankmeldung

Wenn man krank ist, 
muss man vor 8.30 Uhr
seine Gruppenleiter
anrufen. 

Ist man länger als  
3 Tage krank,  
braucht man eine  
Krankmeldung  
vom Arzt. 
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Mahlzeiten

Es gibt eine Frühstückspause

und eine Mittagspause.

Wir essen mittags im Speisesaal. 

Jeden Mittag hat man 2 
verschiedene Essen zur Auswahl. 

Ein Essen mit 
Fleisch oder Fisch

oder 

ein vegetarisches  
Essen ohne Fleisch.

Es gibt immer einen Nachtisch dazu.
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Am Kiosk kann man in den
Pausen Brötchen, Getränke  
und Süßigkeiten kaufen.
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Weitere Angebote im BBB

Im Berufsbildungsbereich wird nicht nur 
gearbeitet.

Es gibt verschiedene Angebote,  
die neben der Arbeit stattfinden.  
Dazu gehören: 

Berufsschule 

Wer möchte, kann 1 x in der Woche  
in die Berufsschule gehen.  
Der Unterricht findet in der Käthe- 
Kollwitz-Schule in Offenbach statt. 

In der Berufsschule gibt es nicht
nur Lesen, Schreiben, Rechnen…
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… dort werden auch Tätigkeiten geübt, 
die für den Alltag wichtig sind. Das sind 
zum Beispiel:

• Kochen & Backen 
• Kreatives Arbeiten mit Holz und Textil

Schulungen 

Im BBB werden verschiedene Schulun-
gen angeboten. Diese finden manchmal 
am Nachmittag statt. Schulungen gibt 
es zu verschiedenen Themen: 
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Lebenspraktische Fähigkeiten

Inhalt der Schulung:
• Zeitliche Orientierung (z.B. Lesen der 

Uhr, Wochentage) 
• Umgang mit Geld (z.B. Unterschied 

Scheine/Münzen, Wertvorstellung)
• Wäschekunde
• Schuhe binden
• Einkaufplanung

Hygiene

Inhalt der Schulung:
• Persönliche Hygiene  

z.B. Hände waschen, Kleidung
• Arbeitsplatz-Hygiene  

z.B. Ordnung am eigenen Arbeits-
platz, Tische wischen, kehren
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Arbeitssicherheit

Inhalt der Schulung: 
• Kenntnisse über Arbeitsschutz- 

kleidung
• Umgang mit Werkzeug und  

Maschinen
• Sicherheit am eigenen Arbeitsplatz

Heben und Tragen

Inhalt der Schulung:
• Verständnis für rückengerechtes  

Heben und Tragen
• Körperbewusstsein
• Erlernen von Bewegungsabläufen
• Richtiges Heben und Tragen von  

verschiedenen Gegenständen
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Brandschutz

Inhalt der Schulung: 
• Entstehung und Vermeidung  

von Bränden
• Verhalten im Brandfall
• Rettungswege und Sammelpunkte 

im Hainbachtal

Projektwochen

Im BBB findet zweimal in einem Jahr 
eine Projektwoche statt. 
In dieser Woche wird nicht gearbeitet. 
Alle zusammen beschäftigen sich mit 
einem bestimmten Thema.

Themen für die Projektwochen sind: 

Verkehrserziehung

Ziele der Projektwoche:
Das Verhalten im  
Straßenverkehr &  
in öffentlichen  
Verkehrsmitteln zu  
schulen. 
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Themen: 
1. Hilfe, Schilder, Bremsweg, Kreuzung
und Fahrrad sowie ein Besuch der  
Polizei.

Gesundheit und Ernährung

Ziele der Projektwoche:  
Einen Einblick geben, wie man 
sich gesund ernährt.

Themen: 
Zähne, Verdauung, Krankheiten und 
Sinne sowie die Durchführung eines 
Milchtages.
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Müll und Umwelt

Ziele der Projektwoche:
Sensibilisierung für Aspekte der  
Mülltrennung und des Umweltschutzes.

Themen: 
Kompost, Wasserkreislauf, Naturphäno-
mene, Luftkreislauf und Recycling

In Verschiedenheit miteinander

Ziele der Projektwoche: 
Gut als Gruppe zusammenarbeiten,  
Lernen von Konfliktlösestrategien

Themen: 
Konflikte lösen,  
miteinander reden  
und Verhalten am 
Arbeitsplatz,  
Zusammenarbeit mit Kollegen
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Allgemeine Informationen

Fahrdienst

Wer möchte, kann mit dem Fahrdienst 
Köhler zur Arbeit und nach Hause  
gefahren werden.

Man kann aber auch mit den  
Öffentlichen Verkehrsmitteln – also mit 
dem Bus - zu uns kommen.

Lohn

Für die Arbeit im BBB bekommt man 
Lohn. Dieses Geld zahlt die Agentur für
Arbeit.

Man bekommt 117 Euro 
im Monat.
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Urlaub

Jeder, der im BBB arbeitet, hat 30 Tage 
Urlaub im Jahr. 
Man hat 5 Tage mehr, wenn man einen 
Schwerbehindertenausweis hat.

Schließungstage

Der Berufsbildungsbereich ist fast das 
ganze Jahr geöffnet. Es gibt wenige 
Tage im Jahr, die geschlossen sind. 
Dazu zählt zum Beispiel die Zeit  
zwischen Weihnachten & Neujahr. 
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NOTIZEN



Waldstraße 353
63071 Offenbach

Ansprechpartner:
Alisa Witzel 

Telefonnummer: 
069 85002 394

E-Mail-Adresse:
alisa.witzel@werkstaetten-hainbachtal.de 

KITA

Waldcafé
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